



LETTRÉ D'INFORMATION PÉRI 05 | Juillet 2023

RETOUR SUR...

1^{ère} édition du festival des cuisines du monde

Le 14 mai dernier, le cours Gambetta s'est transformé en un immense carrefour de dégustation et de partage : toutes les richesses culinaires de la Guillotière ont été valorisées, pour la plus grande joie des Lyonnais et Lyonnaises.

À l'initiative des habitants, l'événement a mobilisé 21 restaurateurs du quartier et rassemblé quelque 3 000 personnes. La fanfare Tartaraf a animé ce moment festif. La Ville de Lyon et les Mairies des 7^e et 3^e arrondissements, fortement impliquées, souhaitent souligner l'investissement des conseils de quartier Guillotière (7^e) et Mutualité-Préfecture-Moncey (3^e) et l'association Ré(a)dorons la Guillotière qui ont porté cette journée, et remercient les 60 bénévoles.

Concertation de la placette devant la Poste

Les 16 et 31 mai, deux ateliers pour imaginer l'avenir de la petite place Gabriel Péri se sont tenus en présence d'usagers, de commerçants et de riverains. Objectif du réaménagement : embellir l'espace, améliorer le cadre de vie pour les riverains et visiteurs et valoriser la fresque du cinéma. Les travaux sont prévus fin 2023-début 2024.

Votre quartier se transforme

LA MAISON DES PROJETS
VOUS ACCUEILLE

Du lundi au vendredi 9h-12h / 14h-17h,
2 rue Gilbert Dru. Tél : 04 72 10 36 00,
22 Grande Rue de la Guillotière

Lieu ressource sur le projet de transformation
du secteur Gabriel Péri, d'échanges,
espace pour les projets collectifs, animations
et expositions : venez rencontrer l'équipe !
Fermeture estivale du 29 juillet au 20 août 2023.



LE SAVIEZ-VOUS ?

Plus de 400 photographies issues des collections de la bibliothèque numérique de Lyon en rapport avec la place du Pont sont accessibles sur <https://numelyo.bm-lyon.fr>. Les Archives municipales regroupent également des documents remarquables à consulter sur <https://www.archives-lyon.fr/documents-remarquables/quartiers-guillotiere-place-gabriel-peri-du-pont>.

ÇA SE PRÉPARE...

La Métropole de Lyon, en partenariat avec la Ville de Lyon, va réaliser en 2023-2024 différents aménagements de proximité autour de la place Gabriel Péri.

Objectifs : embellir le cadre de vie, redonner plus de place aux piétons et aux vélos et renforcer la sécurité des déplacements pour toutes et tous. Simplification des traversées piétonnes et végétalisation du cours Gambetta, apaisement de la rue Paul Bert : les premiers travaux démarrent en septembre. Ils se poursuivront sur la placette devant la Poste, dont le projet de réaménagement vient d'être finalisé après la démarche de concertation qui s'est tenue au printemps.

EN CE MOMENT

Rétrocession d'un fonds de commerce

Dans le cadre du plan de sauvegarde du commerce et de l'artisanat de proximité, la Ville de Lyon lance un appel à candidatures pour la rétrocession d'un fonds de commerce situé 7 rue de Marseille. Surface du local : boutique d'une superficie de 43,66m² et 25,85m² en sous-pente. La date limite de dépôt des candidatures est fixée au jeudi 31 août 2023 à 16h30. Plus d'infos sur lyon.fr.

Une année à la Maison des projets !

Au service du projet de transformation du secteur de la place Gabriel Péri, la Maison des projets a ouvert le 8 juillet 2022 : un an déjà ! Lieu ressources pour les usagers et professionnels, elle accompagne les collectifs citoyens, les associations, les résidences artistiques etc. en favorisant le vivre-ensemble. Depuis son ouverture, la Maison des projets comptabilise près de 1 150 visites pour s'impliquer dans l'action collective pour le quartier. La Maison des Projets c'est : 1 équipe sur place ; 1 chantier loisirs jeunes ; 9 réunions de 3 collectifs citoyens, 67 séances d'ateliers FLE AlphaJob, 8 salariés Ligne 37, 8 expositions, 3 cafés-rencontre, 3 recherches universitaires, 11 rendez-vous de riverains avec les élus d'arrondissements...

AGENDA



L'été à Mazagran

Jusqu'en septembre, des animations gratuites, accessibles à toutes et tous, ont lieu place Mazagran. Ne manquez pas ces rendez-vous culturels et solidaires. Programme sur mairie7.lyon.fr.

Du 7 au 9, les 28 et 29 juillet :
Festival Document'air dans le cadre de Tout l'monde dehors !

16 septembre :

Performance *Save the last dance for me* dans le cadre de la Biennale de la danse.

À 15h : workshop avec les danseurs ;
À 18h : représentation.

30 septembre :

Festival des Pavés.

Expositions

Jusqu'au 27 juillet :

Nos Corps encodés, exposition des sœurs Lafarge proposée par le lieu d'art Kommet au 14 rue Mortier et à la galerie Tator au 36 rue d'Anvers. Accès libre.

Juillet : *La Guill'* à travers ses cartes postales, proposée par le conseil de quartier du 17 juillet au 17 septembre avec ouverture pendant les Journées Européennes du Patrimoine.

Jeux d'échecs, de dames et d'awalé

Place Gabriel Péri, les jeudis, vendredis de 14h30 à 18h30 du 15 juin au 8 septembre (sauf entre le 10 juillet et le 10 août) ; place Mazagran, les samedis de 15h à 19h du 17 juin au 8 septembre (sauf entre le 10 juillet et le 10 août). Plus d'infos sur : <http://pseje.com/>



PAROLE AUX HABITANTS



Dans le cadre du projet *Clichés d'ados, portraits de féministes* présenté à la Maison des projets en juin, des adolescentes ont donné leur avis sur le féminisme au journal *Tout Va Bien*. Extraits.

« Le féminisme, c'est aussi lutter contre les stéréotypes et les pressions qu'on met aux femmes, notamment sur la façon de s'habiller. »

« Dans le féminisme, aussi, ce qui est important, c'est la solidarité féminine, parce que des fois on se juge et on s'attaque entre nous. »

Sophia : « Ce qui m'a marqué, c'est que ce sont des personnes qui luttent parfois depuis longtemps, parfois avec des personnes de différentes origines, de différentes cultures. »

Gracia : « Je suis du même avis que Sophia. Je suis tout aussi pour le féminisme, mais je trouve que c'est étrange que les femmes doivent encore lutter pour leurs droits. »

Hommage à Zohra Ferhat, directrice de l'Olivier des Sages

Le mois dernier, une grande dame nous a quittés. La disparition de Zohra Ferhat, directrice et créatrice de l'Olivier des Sages en 2008, nous laisse toutes et tous médusés et attristés. Comme le disait Kamel Kabtane, recteur de la Grande Mosquée de Lyon, « elle laisse derrière elle des centaines de chibanis qui ont perdu leur soleil, celle qui chaque jour leur apportait le sourire, celle qui ensoleillait leur triste journée. »

L'Olivier des sages, basé rue de l'Épée en plein cœur du quartier Moncey, accueille, aide et conseille plusieurs centaines de personnes à faibles ressources, âgées, isolées de différentes nationalités. Zohra en était la pierre angulaire, et tous sont désormais orphelins. Tâchons de rendre hommage à son dévouement, son engagement et sa ténacité. La Mairie du 3^e se tient aux côtés de l'association pour traverser cette épreuve et perpétuer son engagement.

**Des envies pour la lettre d'info ou un avis à donner ?
Écrivez-nous à maisondesprojetsperi@mairie-lyon.fr**